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Bordeaux, le 8 décembre 2023,

Madame la Présidente,
Nous le craignions au fil des échanges. C’est arrivé

Le 23 novembre, la médiatrice SRH nous annonçait que la médiation engagée auprès du service de 
l'INTEX de l'ESI de Poitiers était terminée.
Je la cite
Le nombre de volontaires pour participer aux médiations proposées étant insuffisant, aucune rencontre 
n'a pu être réalisée.
Fin de citation

Nous, membres de SFP, regrettons cet échec qui ne peut en aucun cas être imputé à l’administration 
mais à certains membres d’un service qui usent de l’omerta au lieu de vouloir s’en sortir.

SFP voulait une enquête sur les conditions de vie au travail de l’INTEX, toutes les autres OS ne nous  
ont pas suivi pour des raisons sur lesquelles je ne reviendrai pas. Ce n’est même plus la peine de 
l’envisager à présent.

Basée sur le volontariat, la médiation était la meilleure des solutions alors pour éviter que le décès de 
notre collègue Philippe ne soit pas vain.
Non, son décès n’a pas pour fait générateur son travail à l’INTEX mais après avoir appelé au secours 
par la presse écrite en décembre 2022, mettre fin à ses jours 6 mois plus tard n’a pas pu arriver sans 
que personne sur un groupe de 20 ne soit au courant de son désarroi. Son isolement au travail a dû 
aggraver sa décision.

La médiation était une action interne, l’INTEX préféra quand même laver son linge sale en famille en 
niant tous les conflits existants et qui persistent encore.
Certains de l’INTEX continuent donc à exercer leur pouvoir sur des collègues moins gradés et surtout 
moins forts de caractère, qui n’osent plus se plaindre.
Il leur reste à muter hors du service (quand c’est possible) ou hors de Poitiers avec le risque de perdre  
leurs primes de fonction quand cela devient insupportable.

Je ne connais pas tous les membres de cette équipe à part ceux de mon bureau de section.
Or je les sens à bout de force de ces conditions de vie au travail éprouvantes. Je n’ai pas envie de les 
voir remplir le DUERP tous les ans sur ce sujet ou muter ou déposer des arrêts maladie de longue 
durée ou pire...
Je suis bien sûr extérieur à Poitiers mais en tant qu’élu CSAL et FS je trouve indispensable de donner 
mon ressenti suite à cette médiation de conflit avortée.

Je ne sais pas ce que la DISI et la hiérarchie de l‘ESI de Poitiers envisagent maintenant, médiation de 
projet et facilitation. Cela prendra du temps, mais on espère un meilleur résultat.
Car je suis sûr que Ne rien voir, Ne rien entendre et Ne rien dire  ne rendent pas hommage à notre 
collègue disparu et à sa famille.
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